

## La Garnache

# La Garnache. La bannière de Monfort devrait retrouver son éclat

culturesmardi 12 mars 2013



Roland de Baudry d'Asson et Sabine Gillotin portent secours à une pièce importante du patrimoine religieux.

Élève à l'école du Louvre, Sabine Gillotin est une des chargés de mission envoyés par la Sauvegarde de l'art français dans les pays de la Loire. Tout particulièrement en Vendée, dont elle est originaire. Un des premiers « **trésors en péril** » sur lequel elle s'est penchée est la bannière du père de Monfort. Le saint de Vendée (dont se réclamera le pape Jean-Paul II jusque dans sa devise) prêcha un long temps à La Garnache (1711). Et il y fit construire la chapelle Notre-Dame-de-la-Victoire, toujours debout.

Cette bannière, Sabine l'a découverte dans la sacristie de l'actuelle église avec la complicité du marquis de Baudry d'Asson, président de l'association Terre de la Garnache. C'est d'ailleurs un de ses ancêtres qui l'avait « **achetée 23 000 francs** » en 1888, à l'occasion de la béatification du père Louis-Marie Grignon de Monfort.

D'une hauteur imposante, cette bannière de velours rouge est considérée comme une plus belles de tout l'ouest. Mais elle est désormais abîmée par l'âge. « **Des parties de bois sont manquantes, des broderies déchirées** », pointent Roland de Baudry d'Asson et Sabine Gillotin. Un travail minutieux qui demandera des spécialistes, un budget d'environ 6 000 €, à solliciter à différentes fondations et collectivités.

**Ph. GILBERT.**

**Plus de détails dans Ouest-France ce mercredi.**